
Protokoll der 105. Vorstandssitzung der DGKV am 11.08.2021 

TeilnehmerInnen:  
Tanja Cordshagen-Fischer (1. Vors), Anja Meyer (2. Vors), Sabine Student (Kasse u Steuern), Stefan 
Wagler (Beisitz), Claudia China (Beisitz), Mareile Rahming (Beisitz, Schriftführung), Tom Pinkall 
(Beisitz), Kristin Heiber (Beisitz) 

Gäste: Diana Huth und Sophie Wingen (ACTitude)  

Entschuldigt: Sophie Faber 

Zeit: 20.00 bis 21.30 Uhr, Ort: zoom.us (online)  

Moderation: Tanja Cordshagen-Fischer  

Protokoll: Claudia     Einstimmung: Sabine      Zeitwächter:  Tom  

Protokoll (I = Informationsaustausch, D = Diskussion ggf mit Meinungsbild, B = Vorstandsbeschluss 

(Abstimmung / Entscheidung) )  

TOP  Was?  I/D/B  
  Begrüßung + Einstimmung + Wie geht es uns? Sabine leitet Zen-Meditation an   
1  Diana Huth + Sophia Wingen (Psychologinnen ACTitude): Projektvorstellung, 

Anliegen. Alle stellen sich kurz vor. ACTitude: Medien-Marketing-Psychologie. Frau 
Huth hat noch keine praktische Erfahrung mit ACT, nur Theorie. 
Methoden/Übungen/Kurse/digitale Präventionsangebote für belastete Menschen, nicht 
klinisch (Ergebnis erstes user testing: Umgang mit Stress und Selbstwertstärkung). 
Evidenzbasierte Methoden. "Personenmarke" mit "Gesicht" D. Huth, die einzelne 
Beiträge (z.B. podcasts) koordiniert. Unterstützung der Versorgungsleistung. "Finde 
mit uns deinen Weg die kleinen und großen Herausforderungen des Leben zu 
meistern". Ab September live mit Stressbewältigungskurs (Videos, Audios, etc.), 10 
Wo 99€; Krankenkassensponsoring als Präventionskurse angestrebt. Inhaltliche 
Expert*innen-Mitarbeit als Person oder Hintergrundunterstützung gewünscht. 
Verbindungen zur Forschung/Kliniken gewünscht. Start Up Unternehmen mit 
wirtschaftlichem Interesse; podcasts werden gratis sein, Angebote für Jugendliche 
sollen gratis sein, sonst nicht viel open source geplant. 20:30 Uhr verabschiedet. 

I  

  Gedankenaustausch: Kontakt mit Trainer*innen herstellen, die dann selbst 
entscheiden können. MR fehlt breiteres ACT-Verständnis und "Haltung", würde den 
Kontakt aber in die TrainerInnen-Gruppe vermittel (ggf. Online-Treffen mit 
Projektpräsentation). Tom hat nichts gegen Kooperation, und auch nicht viel 
Begeisterung dafür. Tanja würde den ACTitude-Frauen gern 
Fortbildung/Integration/Vernetzung in der Community ermöglichen und formuliert 
Antwort-mail.. 

  

2  DGKV-Kongress 2021 online  

- aktueller Stand, nächste Schritte: Sabine und Tanja stellen das schöne Programm 
und -design vor 

- Zuschuss durch die DGKV abstimmen: Tanja informiert, dass Defizite immer lt. 
Haushaltsplan von der DGKV übernommen werden; der aktuelle Haushaltsplan muss 
noch beschlossen werden; Sabine informiert, dass das DGKV-Konto gut gefüllt ist; 
keine Vorbehalte im Vorstand gegen Übernahme eines evtl.en Defizits 

AM: Wieviele Anmeldungen braucht ein WS zu welchem Zeitpunkt um stattfinden zu 
können? Diskussion über Teiln.zahl und ggf. Honorierung. Vertrag mit Referent*innen: 
2 Wo vorher mitteilen, ob WS mit mind. % Anmeldungen stattfindet. 

I/D  

3  Kongress POL-D 2022  8.-11.9.2022 Uni Poznan (Biologie); sprachlich möglichst viel 
ermöglichen; Kongress idealerweise kostenfrei oder mit sehr geringen Gebühren 

  



realisieren; in Polen vor allem Studierende Teilnehmende; gemischt-nationale-WSs 
geplant;  

- Zuschuss DGKV (Beschlussvorlage für die MV)  

- Anmeldetool? Noch unklar oder aktuelles Tool mit DGKV-Sponsoring (3000-5000€) 
genutzt werden kann; muss in der Mitgliederversammlung im Haushaltsplan 
abgestimmt werden. Stefan ergänzt, dass alternatives Anmeldetool durch Levan auf 
DGKV-wesite eingerichtet werden kann 

4  Planung DGKV-Kongress 2023  

- neues Orgateam: Sylt geplant, aber altes Sylt Team wird evtl. nicht automatisch 
neues Sylt-Team sein. Bald mit bisherigem Sylt-Orga-Team klären und ggf. 
Mitgliedermail mit Einladung Kongress-Orga zu übernehmen. Noch keine Antwort aus 
Klappholttal, ob die Tagung 2023 dort stattfinden kann. 

  

5  ACBS-Kongress – Chaptertreffen: Tanja berichtet, dass das Treffen gut besucht war 
und österreichische Kolleg*innen die Idee hatten einen DGKV-Kongress in Wien 
stattfinden zu lassen.  

I  

6  DGKV-Klubraum: Tom berichtet von engagiertem persönlichen Klubraumerlebnis, das 
Spaß gemacht hat, Kristin, Mareile und Claudia teilen diesen Eindruck; es gibt bereits 
einige neue Klubraum-Gestaltungs-Angebote 

I/D  

7  Vorbereitung Vorstandswahlen: Kristin berichtet, dass Mitgliedermail raus ist und 
bisher bei Wahlleiterin Angelika noch keine Vorschläge über unsere bisherigen 
Vorschläge (Stefan: 2. Vorsitzender, Mareile. Beisitz, Sophie: Studierendenvertreterin) 
für Kandidaturen eingegangen sind 

  

8  Vorbereitung und Einladung zur MV  

- erste Abstimmung der Agenda: Anja, Mareile und Stefan im Vorbereitungsteam; 
Mareile wird nicht protokollieren können, das muss verteilt werden, Stefan stellt 
Abstimmungstool zur Verfügung; 2 Wo vorher muss Einladung mit Agenda an die 
Mitglieder gehen; Tanja, Sabine und Anja bereiten Haushaltsentwurf vor  

- Beschlussvorlagen (Satzungsänderungen, Finanzen): AG Planspiel bereitet vor 

- Aufgabenverteilung: Tanja schreibt die drei Einladungen für die o.a. Gruppen 

I/D  

9  Webseite: Gruppen und Kommunikationstools - Wirksamkeit? Nutzen? 
Funktionalität? Wird anlässlich der MV Agenda mit vorbesprochen; Stefan: Es 
funktioniert und wird aber nicht genutzt; die meisten Mitglieder haben ihren neuen 
account noch gar nicht aktiviert; ist vielleicht noch nicht wahrgenommen worden; und 
e ist fraglich, ob Netzwerke Nachteile einer Migration sehen, Berliner Netzwerk ist z.B. 
frei organisiert und SW findet es fraglich, ob es in DGKV website migrieren will; Stefan 
regt an Neuigkeiten und Ankündigungen immer auch ins Austauschforum zu geben 

  

10  Nachfrage: Steuerberater beauftragen, Kassenprüfung, Haushaltsplan 

Sabine lässt Kontoauszüge digitalisieren und Beate und Rainer zur Kassenprüfung 
schicken, - Sabine lädt sie explizit zur MV ein; Kongress München macht Sabine mit 
dem alten Steuerberater; wird nach den Ferien neuem Steuerberater zunächst 
Mandat erteilen    

I  

11  Berichte aus den Arbeitsbereichen: Alles schon gesagt :)  I/D  
  ENDE    

  

 


